

de sa grande distance et d'autres empêchemens, n'a pu encore être visité que quatre fois par le plus ancien Missionnaire du Kentucky. Il a rassemblé une petite congrégation à Knoxville, qui en est la capitale. Puisse s'accomplir aussi dans cette province la parole du Prophète : « Je les rassemblerai » comme le pasteur, en sifflant, rassemble le trou- » peau, parce que je les ai rachetés; et je les mul- » tiplierai comme auparavant. Je les répandrai » parmi les peuples, et ils se souviendront de moi » dans les lieux les plus reculés ».

M^{gr.} l'évêque vient de faire l'essai d'une école gratuite pour les catholiques pauvres qui n'ont pas fait leur première communion. La moitié de leur temps est employée aux travaux de la terre, pour défrayer leur nourriture, et l'autre moitié à apprendre à lire, écrire et s'instruire de la doctrine chrétienne. Avec 50 écoles de ce genre, nous pourrions renouveler tout le diocèse, et amener à la religion bien des âmes, qui, sans cela, demeureraient privées des moyens de salut. Ainsi on voit que tout ce qui a été fait n'est rien en comparaison de ce qui reste à faire.

Tous nos établissemens, outre les dépenses éventuelles et journalières de sacristie, de voyage, etc., ont coûté plus de 300,000 fr.; et M^{gr.} l'évêque, qui n'en a que 600 de revenu ecclésiastique, en doit plus